

# Insuco: parte la marcha blanca del pórtico detector de metales

**COMUNIDAD EDUCATIVA AGRADECIÓ MEDIDA.** *El establecimiento es el primer liceo público de Chile en implementar un sistema de seguridad con detector de metales, inteligencia artificial y reconocimiento facial.*

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

El Instituto Superior de Comercio Tiburcio Saavedra Alarcón (Insuco) de Temuco, ha dado un paso histórico en materia de seguridad escolar al implementar un pórtico detector de metales con inteligencia artificial y reconocimiento facial, convirtiéndose en el primer liceo público de Chile en adoptar esta tecnología. La iniciativa, impulsada por la Municipalidad de Temuco a través del Departamento de Educación Municipal (Daem), responde a la creciente preocupación de la comunidad educativa por la seguridad y la convivencia dentro del establecimiento.

El alcalde de Temuco, Roberto Neira, explicó que la decisión de implementar este sistema se tomó en base a una consulta participativa realizada a padres, apoderados, docentes y asistentes de la educación. "En promedio, el 80% de los papás, de los profesores, de las mamás, también las profesoras, los asistentes de la educación de cuatro establecimientos votaron y en promedio dijeron que dentro de nuestro plan Temuco Educa-Protege, que tiene cuatro ejes, uno de aquellos es la seguridad interna de los establecimientos".

La autoridad comunal enfatizó además que esta medida es solo una parte de una estrategia más amplia. "Tenemos que seguir trabajando con la participación,

"Tenemos que seguir trabajando con la participación, con la educación, con el tema de la salud mental de los estudiantes y muchos temas que nosotros abordamos como Daem"

Roberto Neira,  
alcalde de Temuco

con la educación, con el tema de la salud mental de los estudiantes y muchos temas que nosotros abordamos como Daem", finalizó.

Por su parte, el director del Daem, Marcelo Segura, recaló que la iniciativa es parte de un plan integral que busca mejorar la seguridad y la convivencia escolar en Temuco. "Lo que nos mueve es un plan integral donde esté convivencia escolar, donde esté la seguridad ciudadana y donde estén los aprendizajes en el centro de la acción educativa. Pero para que los aprendizajes fluyan y se construyan colectivamente en una escuela, tenemos que dar seguridad y es eso lo que estamos haciendo hoy día".

Además, destacó que es una marcha blanca, donde se espera que la comunidad se familiarice con este sistema para evaluar las acciones posteriores, esperando tener buenos resultados para ofrecer entornos educativos seguros.

#### SIN COSTO

Cabe destacar que la implemen-



MUNICIPALIDAD DE TEMUCO

LA INICIATIVA, QUE BUSCA REFORZAR LA SEGURIDAD Y CONVIVENCIA ESCOLAR, HA TENIDO UNA EXCELENTE RECEPCIÓN DE LA COMUNIDAD EDUCATIVA.

tación de este sistema no tuvo costo para la municipalidad, ni para el colegio, puesto que es un convenio de seis meses impulsado por la empresa Dahua Technology Chile Spa. Al respecto, el director del establecimiento, Héctor Vera, destacó que esto es sólo un plan piloto, además del compromiso con la seguridad escolar y el apoyo técnico-pedagógico: "Esto es un piloto y estamos en marcha blanca. (...) La

empresa nos colocó esto sin costo, no tiene un valor para nosotros, ninguno. Además, tenemos aquí un plan de buena convivencia escolar, donde tenemos un equipo, y eso significa que hay talleres, que hay muchas otras cosas", agregó.

Desde la visión de los estudiantes, la recepción ha sido positiva. Darlin Roa, alumna del segundo año medio A, expresó su sorpresa y entusiasmo con la imple-

mentación del sistema. "Está increíble, me impresionó porque no creí que existieran cosas así; siento que estoy segura y me siento más segura", enfatizó la estudiante.

Este innovador proyecto se encuentra en fase de marcha blanca y será evaluado en los próximos meses. Si los resultados continúan siendo positivos, podría replicarse en otros establecimientos de la comuna. ☞